

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA:

20 de enero de 2026

Contacto: press@democracyforward.org

En el Aniversario de la Segunda Investidura de Trump, Democracy Forward Destaca un Récord de Victorias en los Tribunales y Reafirma su Compromiso de Continuar el Trabajo Colaborativo para Derrotar la Autocracia y Fortalecer la Democracia

Perryman: “No es demasiado tarde para elegir el lado correcto de la historia”

Washington, D.C. — A un año del inicio de la segunda administración de Donald Trump, los tribunales han servido como un contrapeso fundamental frente a los excesos dañinos de la administración Trump-Vance, según el nuevo análisis publicado hoy por la organización legal pro-democracia líder, Democracy Forward.

La administración Trump-Vance ha enfrentado más de 600 demandas presentadas por personas y comunidades de todo el país y ha perdido en los tribunales en más del 70% de los casos. La administración ha sufrido derrotas ante jueces nombrados por presidentes republicanos, presidentes demócratas y el propio presidente Trump, y menos de 5% de estos casos han llegado a la Corte Suprema de los Estados Unidos.

“Durante el último año, la nación ha sido testigo de la resiliencia y la determinación del pueblo estadounidense. Mientras instituciones poderosas han guardado silencio o, peor aún, han colaborado con una toma de poder autocrática que se desarrolla en nuestro país, la gente ha dado un paso al frente, incluso en los tribunales, donde el pueblo ha presentado —y ganado— cientos de casos legales. En Democracy Forward, nos enorgullece estar hombro con hombro con personas y comunidades de todo el país, así como con la comunidad legal de la nación, defendiendo a la gente y al estado de derecho frente a amenazas existenciales para el bienestar de las personas y el presente y futuro de nuestra nación”, dijo **Skye Perryman, presidenta y directora ejecutiva de Democracy Forward**. “Si bien la devastación y el dolor que la administración Trump-Vance continúa causando son inmorales e injustificables, encontramos esperanza en la determinación del pueblo para resistir esta toma de poder autocrática”.

Entre las victorias judiciales clave en favor de la democracia logradas durante el último año por organizaciones de interés público, defensores de los derechos y libertades civiles, fiscales generales estatales, abogados del sector privado y ciudades y condados —y que continúan vigentes— se incluyen:

- Bloquear la congelación de fondos federales y servicios esenciales a nivel nacional impuesta por la administración;
- Bloquear el despliegue de la Guardia Nacional por parte de la administración en estados y ciudades de todo el país;

- Bloquear las represalias de la administración contra firmas de abogados, instituciones cívicas, asociaciones y organizaciones sin fines de lucro;
- Bloquear la invocación de la Ley de Enemigos Extranjeros para privar a las personas del debido proceso;
- Bloquear el intento de la administración de retirar fondos a instituciones educativas que no se alinean con las posturas de la Casa Blanca;
- Bloquear varias de las iniciativas anti Diversidad, Equidad, Inclusión y Accesibilidad de la administración;
- Bloquear los esfuerzos de la administración para revertir la garantía constitucional de la ciudadanía por nacimiento;
- Bloquear disposiciones clave de la denominada orden ejecutiva de “integridad electoral” de la administración;
- Bloquear los esfuerzos de la administración para privar a 42 millones de estadounidenses de asistencia nutricional suplementaria (SNAP);
- Bloquear los intentos de la administración de privar a 2,2 millones de personas de atención médica, aumentar los costos para las familias trabajadoras y socavar las protecciones fundamentales de la Ley de Salud a Bajo Precio (*Affordable Care Act*);
- Bloquear intentos de socavar la libertad de prensa, ya sea mediante órdenes judiciales que impidieron desmantelar la *Voice of America* o bloqueando los esfuerzos de la administración para privar a la prensa del acceso a espacios públicos.

Muchas de estas victorias se han logrado gracias a una amplia coalición de organizaciones de interés público y fiscales generales estatales pro-democracia. Democracy 2025, la red legal estratégica de más de 675 organizaciones alojada en Democracy Forward, ha sido reconocida por coordinar la estrategia legal más grande y eficaz contra acciones administrativas ilegales en la historia moderna. [Democracy 2025](#) funciona como el centro estratégico para proteger a las personas y sus derechos frente a los esfuerzos de la administración Trump-Vance por despojar ilegalmente a la gente de libertades y prosperidad. Este esfuerzo ha sido reconocido por llenar el vacío dejado cuando varias grandes firmas legales de élite redujeron su trabajo pro bono y/o cedieron a las exigencias de la Casa Blanca.

Solo en el último año, Democracy Forward ha emprendido más de [400 acciones legales](#) para frenar los excesos del poder ejecutivo, entre ellas la presentación de más de 150 demandas, el inicio de más de 250 investigaciones de registros públicos y la presentación de numerosos escritos de amicus curiae. Desde enero de 2025, Democracy Forward también ha presentado más de 1,700 solicitudes bajo la Ley de Libertad de Información (FOIA) y otras exigencias.

Además de Democracy 2025, Democracy Forward ha lanzado varios proyectos colaborativos adicionales para fortalecer aún más el movimiento pro-democracia, tanto dentro como fuera de los tribunales. Entre ellos se encuentran:

- [Civil Service Strong](#), un esfuerzo colaborativo de la sociedad civil, organizaciones no partidistas de buen gobierno y vigilancia, abogados y sindicatos para garantizar que el servicio civil de la nación pueda seguir sirviendo al pueblo estadounidense y a la Constitución, cumplir con las necesidades del país y apoyar a nuestras comunidades.

- [Democracy Works 250](#), una iniciativa innovadora y colaborativa para reimaginar y construir las bases de un gobierno y una democracia centrados en las personas, incluyendo un proyecto nacional de escucha para recopilar las expectativas y experiencias del pueblo estadounidense, así como la optimización de la experiencia de ex funcionarios públicos y trabajadores federales despedidos para contribuir a planes de reconstrucción del gobierno.
- [We Hold These Truths](#), una campaña nacional dedicada a promover la unidad y el apoyo transversal a las cinco condiciones no negociables de la democracia estadounidense: el voto y las elecciones, la libertad personal, la igualdad, el debido proceso y el estado de derecho.
- [Together for Democracy](#), una iniciativa para construir comunidad y fomentar acciones valientes en todo el país.

“Mientras las amenazas del régimen Trump-Vance continúan intensificándose, seguimos ampliando nuestros esfuerzos para proteger a las personas, la Constitución y nuestra nación. Estamos orgullosos de las acciones históricas, pacíficas y directas que personas y comunidades han llevado a cabo durante el último año para protegerse a sí mismas, a sus vecinos y a nuestra democracia, tanto dentro como fuera de los tribunales. El valor es la nueva moneda. Ya sea el Día 1, el Día 365 o el Día 1.000, seguiremos enfrentando a esta administración en los tribunales para proteger a nuestras comunidades y nuestra democracia”, añadió **Perryman**. “Hacemos un llamado a todos, incluidas las instituciones poderosas que han permanecido al margen, a comprometerse con la promoción de la democracia y la resistencia a la autocracia. No es demasiado tarde para elegir el lado correcto de la historia”.

###

Democracy Forward es una organización legal nacional que impulsa la democracia y el progreso social mediante litigios, políticas públicas, educación pública y participación regulatoria. Para más información, visite www.democracyforward.org.